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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Solbach, Norbert     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
At, Ayse     
Best, Erika     
Bockius, Eva-Christina     
Darmstadt, Gunter     
Dr. Dietz-Lenssen, Matthias     
Kleintitschen, Joachim     
Nickolaus, Peter     
Schollmeyer-Schüler, Horst     
Schüler, Jürgen     
Sell, Uwe     
Dr. Witt, Jürgen     
Wittig, Tobias     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Schüler, Alban     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Beleuchtungssituation im Kreuzungsbereich Daniel-Brendel-Str./Carl-Zuckmayer-Str. 

(CDU) 
 
2. Carsharing in Drais (SPD) 
 
3. Einwohnerfragestunde 
 
Anfragen 
 
4. Kapazität der Draiser Grundschule (SPD) 
 
5. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 5.1. Solarinitiative 2019 (CDU) 
 5.2. Ausbesserung der L427 in 2019 (FDP) 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0198/2019 der FDP OBR Mainz-Drais; 
 6.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0151 /2019 Ortsbeirat Mainz-Drais 
 6.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1351/2018 (CDU, SPD, Grüne, FDP), 

Ortsbeirat Mainz-Drais 
 
7. Stadtteilmittel 
 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 8.1. Verkehrssicherheit in der Ober-Olmer-Straße 
 8.2. Mitteilungen des Vorsitzenden 
 8.3. Ampelschaltung L427 und Parkplatz vor dem Provisorium der Kita  

und der TSG-Halle 
 8.4. Außenbeleuchtung Lerchennest/Vereinsheim in der Daniel-Brendel-Straße 
 
b) nicht öffentlich 
 
9. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Drais mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Beleuchtungssituation im Kreuzungsbereich Daniel-Brendel-Str./ 

Carl-Zuckmayer-Str. (CDU) 
Vorlage: 0668/2019 

 
Dem Antrag der CDU, der von Frau Best verlesen und gemäß der Vorlage begründet wird, 
stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Carsharing in Drais (SPD) 

Vorlage: 0713/2019 
 
Herr Dr. Dietz-Lenssen begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
  
Der Vorsitzende hofft, dass sich nun ein Betreiber findet und erinnert daran, dass vor 
ca. 5 Jahren ein solches Projekt aufgrund geringer Nachfrage gescheitert ist.  
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wird der Antrag einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Einwohnerfragestunde 
 
Von den anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Kapazität der Draiser Grundschule (SPD) 

Vorlage: 0714/2019 
 
Von der Anfrage und der Stellungnahme der Verwaltung vom 04.04.2019 (Anlage) nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass bereits im Juni letzten Jahres die Notwendigkeit eines 
zusätzlichen Klassenraumes absehbar war und nach Auskunft der Verwaltung der mobile 
Schulraumcontainer rechtzeitig vor Schulbeginn auf dem Gelände der Grundschule aufgestellt 
wird. 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen Kenntnis.  
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Punkt 5 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Solarinitiative 2019 (CDU) 

Vorlage: 0216/2019 
 
In o. g. Angelegenheit liegt den Ortsbeiratsmitgliedern die Stellungnahme der Verwaltung vom 
25.03.2019 vor. 
 
Die stellv. Wehrleiterin der Draiser Feuerwehr, Frau Bockius, weist darauf hin, dass man in 
Brandfällen mit Photovoltaikanlagen ebenso vorgehe wie auch bei Stromschaltkästen und ein 
kontrolliertes Abbrennen in beiden Fällen so gut wie nicht vorkommt. Sie gibt zu bedenken, 
dass auf dem Altenwohnheim sich ebenfalls Photovoltaikanlagen befinden und nicht nur aus 
brandschutztechnischer Sicht wohl auch hier ein kontrolliertes Abbrennen kaum in Frage 
kommen dürfte. 
 
In Bezug auf die zusätzliche statische Last weist Herr Wittig darauf hin, dass es sich heute in 
der Regel um leichte Aluminiumkonstruktionen handelt. Man hätte es für sinnvoll erachtet, 
wenn man hier fachmännischen Rat eingeholt und die Frage des Brandschutzes mit der 
Feuerwehr abgestimmt hätte. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von der Antwort Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.2 Ausbesserung der L427 in 2019 (FDP) 

Vorlage: 0199/2019 
 
Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt in o. g. Angelegenheit die Stellungnahme der Verwaltung vom 
04.02.2019 vor. 
 
Herr Dr. Witt ist verwundert über die Antwort der Verwaltung und weist noch einmal darauf hin, 
dass der Belag der Brücke über die A 60 nur abgefräst, jedoch die Fahrbahn nicht wieder 
asphaltiert worden ist. Es sei vor allem auch für die Fahrgäste des ÖPNV eine störende 
Holperstrecke. Er bittet die Verwaltung, sich nicht auf die Aussage des Landesbetriebs 
Mobilität zu berufen, sondern sich die Situation einmal selbst vor Ort anzusehen. Es sei 
dringend die Aufbringung einer Verschleißdecke erforderlich.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0198/2019 der FDP OBR Mainz-Drais; 

hier: Aufwertung des Draiser Grillplatzes 
Vorlage: 0414/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 11.03.2019 zur Kenntnis mit 
dem Hinweis, dass die Bänke und Tische bereits ersetzt wurden.  
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Punkt 6.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0151 /2019 Ortsbeirat Mainz-Drais 
hier: Beleuchtungssituation an den Bushaltestellen in Mainz-Drais 
Vorlage: 0600/2019 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 28.03.2019 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1351/2018 (CDU, SPD, Grüne, FDP), 

Ortsbeirat Mainz-Drais 
hier: Nachverdichtung in Drais 
Vorlage: 0560/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 08.04.2019 (Anlage) zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Stadtteilmittel 
 
Herr Ortsvorsteher Solbach teilt mit, dass dem Ortsbeirat in diesem Jahr 691,03 € an 
Stadtteilmitteln zur Verfügung stehen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Verkehrssicherheit in der Ober-Olmer-Straße 
 
Von einem diesbezüglichen Schreiben der Verwaltung vom 28.02.2019 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.2 Mitteilungen des Vorsitzenden 
 
Herr Ortsvorsteher Solbach unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder in folgenden 
Angelegenheiten: 

 Im Ortsbezirk Mainz-Drais sind derzeit 3.155 Personen mit Haupt- und Nebenwohnsitz 
gemeldet. 

 Das Angebot des Bauherrn, sich die Bauvorhaben in der Ober-Olmer-Str. 9 + 11 
und in der Dorfstr. 5 + 6 vor Ort anzuschauen, wird der Vorsitzende nach der 
Sommerpause an den neuen Ortsbeirat weitergeben. 
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 Die Arbeiten an der Außenanlage der Kita werden im Mai beginnen und Ende Juni / 
Anfang Juli fertig sein. Eine erneute Vorlage in den Gremien sei nicht erforderlich. Er weist 
darauf hin, dass die Verzögerung der Maßnahme zum Teil personalbedingt war, aber auch 
wegen der notwendigen Abstimmung zwischen mehreren Ämtern und nicht zuletzt 
aufgrund der vielen Kindergartenprojekte, die zurzeit im gesamten Stadtgebiet 
abzuarbeiten sind, zustande kam. 

 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.3 Ampelschaltung L427 und Parkplatz vor dem Provisorium der Kita und der 

TSG-Halle 
 
In o. g. Angelegenheit verliest der Vorsitzende ein Schreiben eines Mitgliedes des 
Elternausschusses der städt. Kita Drais. 
 

Das Schreiben wird an die Verwaltung weitergeleitet. 
 
Der Ortsbeirat unterstützt die Anliegen und bittet die Verwaltung um entsprechende Prüfung 
und Umsetzung. 
 
In diesem Zusammenhang wird darauf hingewiesen, dass die Themen „Hundekotbeutel” und 
„Abfalleimer” schon des Öfteren im Ortsbeirat diskutiert wurden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.4 Außenbeleuchtung Lerchennest/Vereinsheim in der Daniel-Brendel-Straße 
 
In o. g. Angelegenheit wird von einer Bürgerin schriftlich darauf hingewiesen, dass die 
Außenbeleuchtung defekt ist und nicht mehr automatisch angeht. 
 
Die Verwaltung wird dringend gebeten, sich dem Anliegen anzunehmen.  
                                                                                                                                      
 
 
Ende der Sitzung: 19:20 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Norbert Solbach gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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